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L'utilisation du genre masculin est adoptée afin de faciliter la lecture et n'a aucune intention 
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MOT DU COMITE 
 
Chère amie lectrice, Cher ami lecteur, 
 
Quelques minutes ne vont certainement pas suffire à rassembler nos pensées et souligner les points 
forts de cette année passée. 
 
Car même si la COVID a encore freiné l'élan et l'envie de créer des activités pour les habitants de 
Vernier, plein de belles choses ont quand même eu lieu, notamment notre fête annuelle du 
«Quart'île en folie» qui, encore une fois, a tenu toute ses promesses. 
 
Nous vous laissons la joie de découvrir toutes ces aventures en lisant notre rapport d'activités. 
 
En ce qui nous concerne, nous, co-présidentes, nous allons nous contenter de dire merci. 
Merci à ces membres du comité qui ont fait un incroyable travail durant cette année, où, il faut le 
savoir, la stabilité de l’équipe a été ébranlée. Mais le comité a su ne faire qu’un et c’est sur lui que 
nos animateurs ont pu compter pour aller de l’avant, et ceci toujours dans un souci de bienveillance 
et de respect mutuel. 
 
En effet, deux postes d’animateurs se sont libérés courant 2021. Le début du recrutement est mis 
en place ainsi qu’un travail de fond sur l'organisation et la restructuration de l'équipe fait son 
chemin. Sa mise en route se fera en 2022. C’est ainsi, après concertation avec l’équipe et le comité, 
que nous décidons de créer le poste de responsable d’équipe. Cette lourde mais passionnante tâche 
sera attribuée à Sébastien Lotterio, en qui nous plaçons toute notre confiance. Animateur à la MQ 
depuis deux ans, nous nous réjouissons de cette nouvelle collaboration. 
 
Mathieu, autre animateur vedette des adolescents du Quart’île, nous quitte le temps d’une année 
sabbatique. Nous le retrouverons en janvier 2023, après avoir accompli ses différents projets. 
 
Nous profitons également de l’occasion qui nous est donnée pour remercier et saluer le merveilleux 
travail de notre chère Laurence Champod, animatrice de l’Alibi au Quart’île. Toujours pleine 
d’énergie, de créativité et d’enthousiasme, dotée d’un professionnalisme hors pair, nous lui 
souhaitons beaucoup de bonheur dans son nouvel environnement. Nous sommes certaines qu’elle 
saura faire la joie de tout un quartier. 
 
Nous sommes donc d’humeur à remercier, car sans la confiance et la disponibilité du comité et de 
l’équipe, sans le don de chacun, sans l’énergie positive et les rires qui ont continué à animer nos 
réunions de comité, sans le soutien de la commune, de la FCLR et de la FASe, toujours disponibles 
pour répondre à nos questions et enrichir nos connaissances, nous n'aurions certainement pas 
abordé ce chapitre avec tant de sérénité. 
 
Pour terminer nous remercions tous les bénéficiaires de la Maison de Quartier, toujours au rendez-
vous pour partager des moments de joie et d'amusement. 
Nous nous réjouissons de l’intérêt que vous portez au Quart’île et nous vous donnons rendez-vous 
tout au long de l’année dans nos diverses activités. 
 
A très vite ! 
 

Pour le comité 
Nathalie et Nancy « Les Twix » 
Co-présidentes 
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MOT DE LA TRESORIERE 
 
Cette année, nous terminons l’exercice avec un bénéfice de chf. 441.28 qui s’explique en grande 
partie par la pandémie qui nous a obligé à annuler certaines activités, comme diverses 
manifestations (Fête au village, bonhomme hiver et repas du monde). 

Cependant, nous avons pu compléter les jeux extérieurs (chf. 24'706.40) et acquérir un nouveau 
bus (chf. 44'500.-). De plus, nous avons fini l’année en installant un tableau électrique et des 
lampadaires supplémentaires à l’entrée (chf. 8'618.50). 

Je profite également de ce petit mot pour remercier tous les collaborateurs, bénévoles, membres 
du comité, professionnels de la commune, partenaires des institutions cantonales, FASe et FCLR, 
ainsi que les autorités communales qui nous soutiennent toujours attentivement.  

 
  Karine Corneli-Willener 
  Trésorière 
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BILAN 
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COMPTES DE PERTES ET PROFITS 
 

 

DEPENSES Résultats 2021 Budget 
2021 Résultats 2020

Frais de formation et personnel payé par le centre 17 620,45 12 400,00 13 836,40
Fournitures de bureau, informatique et documentation 1 270,25 4 000,00 2 482,09
Mobilier machines et véhicule acquisitions 8 981,55 6 300,00 5 301,90
Eau, énergie et combustibles 1 587,95 1 500,00 1 492,00
Alimentation et boissons 26 551,60 30 000,00 23 824,58
Buvette fêtes 1 440,60 7 000,00 0,00
Matériel animation 2 693,55 4 500,00 3 477,90
Frais de véhicule, TPG et loc. véhicule 8 116,34 15 000,00 9 205,05
Pharmacie et autres fournitures 336,15 500,00 256,20
Location de matériel et terrain 8 090,80 7 200,00 910,00
Entretien 4 978,98 4 000,00 5 557,33
Petits jobs 2 642,50 5 000,00 2 384,00
Affranchissements 683,40 1 000,00 613,80
Intérêts et frais bancaires 448,10 550,00 424,10
Internet et téléphones 2 621,30 1 500,00 2 797,65
Frais de sorties 4 505,10 9 000,00 6 608,20
Frais de réunion, repas et associatif 3 947,00 3 500,00 3 146,65
Taxes et émoluments 1 309,80 1 200,00 923,85
Cachets spectacles conférences 4 640,00 5 000,00 2 355,20
Primes assurances 4 415,85 3 500,00 2 497,25
Honoraires, graphisme 7 710,15 4 000,00 5 219,76
Cotisations 338,00 450,00 338,00
Amortissements 22 893,00 17 500,00 11 104,15
Charges exceptionnelles 1 438,25 0,00 428,90

Sous-total charges MQ Vernier 139 260,67 137 100,00 105 184,96

Locaux et charges (pièces FASe) 102 311,07 98 163,86
Salaires bruts et charges sociales (pièces FASe) 613 428,05 652 953,57

TOTAL CHARGES 854 999,79 137 100,00 876 012,44

COMPTES DE PERTES ET PROFITS AU 31 DECEMBRE 2021
comparés avec le budget 2021 et résultats 2020

RECETTES Résultats 2021 Budget 
2021 Résultats 2020

Locations 0,00 0,00 0,00
Participations usagers et autres 50 961,00 53 000,00 42 569,00
Buvettes et spectacles 3 063,95 3 000,00 183,95
Cotisations 510,00 500,00 170,00
Subventions communales ordinaires 74 600,00 74 600,00 74 600,00
FASe - Fonds SPOC 5 000,00 0,00 0,00
Sponsoring, dons 0,00 0,00 0,00
Fonds Propres 0,00 8 143,00 0,00
Produits exceptionnels (dissolution fond d'investissement) 5 567,00 5 357,00 8 065,02

Sous-total produits MQ Vernier 139 701,95 144 600,00 125 587,97

Particip. locaux et charges (pièces FASe) 102 311,07 98 163,86
Particip. cantonale traitements  (pièces FASe) 280 794,15 307 739,57
Particip. communales traitements (pièces FASe) 332 633,90 345 214,00

TOTAL PRODUITS 855 441,07 144 600,00 531 491,40
Résultat de l'exercice 441,28 7 500,00 20 403,01

COMPTES DE PERTES ET PROFITS AU 31 DECEMBRE 2021
comparés avec le budget 2021 et résultats 2020
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LE COMITÉ DE L’AMQVV 
 
L’Association de la Maison de Quartier de Vernier-Village (AMQVV) n’existerait pas sans le soutien 
et l’engagement d’un comité de bénévoles qui s’investit dans la vie du quartier. Nous profitons de 
ces quelques lignes pour leur témoigner notre reconnaissance et les remercier chaleureusement 
pour leur engagement. 
  
Bravo et merci à : 
  

• Nancy Floquet, co-Présidente depuis 2016, membre depuis 2015, 

• Nathalie Velasco Briner, co-Présidente depuis 2016, membre depuis 2015, 

• Anna Conti, vice-Présidente depuis 2016, Présidente de 2011 à 2016, membre depuis 2007 
et déléguée de la commission sociale de 1999 à 2010 

• Karine Corneli-Willener, Trésorière et membre depuis 2016, 
• Jean-Pierre Garnier, membre depuis 2014, 

• Anton Jecker, membre depuis 2019, 

• Céline Forney, déléguée de la commission sociale de la ville de Vernier depuis 2020. 
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L’ÉQUIPE D’ANIMATION 
  
L'équipe d'animation est composée en 2021 de la manière suivante : 
  

• Laurence Champod, animatrice depuis 2008, coordinatrice facilitatrice depuis fin 2017 
jusqu’en août 2021, 

• Nathalie Hürlimann, animatrice depuis 2014 

• Elisa Ristic, animatrice depuis 2015, 

• Mathieu Leckie, animateur depuis 2012, 

• Sébastien Lotterio, animateur depuis 2019, responsable d’équipe depuis novembre 
2021, 

• Chantal Mosimann, secrétaire-comptable depuis 2000, 

• Mélanie Gonzalez, monitrice depuis 2016, 

• Killian Gothuey, moniteur depuis 2015, 
• Gabriel Dewin, moniteur depuis 2020, 

• Francesca Salcuni, monitrice depuis 2018 jusqu’en septembre 2021, 

• Chloé Poujoulat, monitrice depuis 2019,  

• Gylten Rexhepi, personnel technique depuis 2009, 

• Luis Emilio Sanchez, personnel technique depuis 2017, 
• Laurence Descartes, cuisinière depuis 2018 aux mercredis aérés ainsi que durant le 

centre aéré d’été. 
 
Durant cette année 2021, nous avons également pu profiter, à certaines occasions, du soutien 
professionnel d’Aurélie Manuel, Ondine Stefanelli, Luca Ciuclea, Simon Gachet, Lili Kolp, Thomas 
Modoianu, Eileen Dudley-Martin, Gaëlle Althaus et sans oublier les moniteurs et animateurs 
engagés ponctuellement. 
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LES COLLABORATIONS 
  
Durant l’année scolaire, le Quart’île collabore, dans le cadre de ses activités, avec différents 
collègues de centres ou d’institutions de la ville de Vernier. Ce travail de réseau permet de mettre 
en résonance nos actions, d’échanger et de partager nos méthodes et approches sur le terrain et 
de réaliser divers projets. 
Cependant, vu la situation sanitaire liée à la pandémie, en 2021, plusieurs événements n’ont pas 
pu voir le jour et/ou ont dû être reportés.  
Nous espérons pouvoir les réitérer en 2022 et ainsi poursuivre ces belles collaborations pour la plus 
grande joie des habitants du quartier. 
Voici une liste approximative des différents partenaires avec lesquels nous avons collaborés en 
2021. 
  
L’ABARC 
L'ABARC (Association pour un Baraquement d'Accueil et de Rencontres Communautaires) accueille 
une population âgée de 15 à 22 ans. De ce fait, les deux structures sont complémentaires. L'ABARC 
participe notamment activement à notre fête de quartier, le Bonhomme Hiver. Nous avons hélas 
été contraints d’annuler l’édition 2021 mais nous nous réjouissons d’avance de l’édition à venir. 
  
Les Travailleurs Sociaux Hors Murs (TSHM) 
Les collaborations avec l’équipe des TSHM de Vernier se poursuivent notamment dans le cadre de 
leurs visites à la Maison de Quartier de Vernier-Village. Ces dernières sont précieuses car elles 
permettent d’assurer le suivi de certains jeunes avec lesquels nous perdons le lien en dehors de 
l’enceinte du Quart’île et/ou qui traversent des situations difficiles. 
Les TSHM viennent ainsi prendre le relais d’un travail d’encadrement pour le prolonger sur 
l’ensemble du secteur et proposer aux jeunes, en mal de repères, diverses opportunités d'insertion 
et/ou d'occupations temporaires structurantes. 
  
Le GIAP 
Le GIAP (Groupement Intercommunal pour l'Animation Parascolaire) offre un accueil entre 11h30 
et 13h30 ainsi que de 16h à 18h dans les écoles de Vernier-Village. Cet encadrement, qui s’adresse 
aux enfants âgés de 4 à 12 ans, est complémentaire à celui offert par le Quart’île. 
Depuis quelques années déjà, nous collaborons à la fête du Bonhomme Hiver qui permet aux 
enfants des écoles, et aux plus grands, de fêter l’arrivée du printemps. L’édition 2021 ayant été 
annulée, nous nous réjouissons de la prochaine. 
  
La ville de Vernier 
Tout au long de l’année, la Maison de Quartier de Vernier-Village est en contact avec les divers 
services communaux tels que le SCOS (Service de la Cohésion Social) de Vernier, et plus 
particulièrement avec Serge Koller de la délégation à la jeunesse et Zoé Elbing.  
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Nous collaborons aussi avec le service technique et la voirie qui nous fournissent de quoi réaliser 
matériellement et techniquement nos projets. Le Quart’île bénéficie également de l’aide du service 
“Ecoles et locations” et nous les remercions pour leur soutien dans nos diverses démarches. 
  
Comme toute association de Vernier, le Quart’île peut également s’adresser au service de la 
communication pour diffuser ses informations dans le journal communal ActuVernier. Cette vitrine 
médiatique permet à la Maison de Quartier de se faire connaître, d’annoncer ses prochains 
événements et de diffuser ainsi ses informations à l’ensemble des verniolans. 
   
BénéVernier 
Le Quart’île continue, comme il le fait depuis plusieurs années maintenant, à mettre sa cuisine à la 
disposition de l'association des bénévoles de Vernier (BénéVernier) un jeudi sur deux. 
Des membres de l'association peuvent ainsi préparer un repas convivial pour une dizaine d'aînés 
habitant la commune et mangeant seuls. 
Les jeudis donc, la grande table est mise avec ses nappes de couleurs, ses fleurs et petites 
décorations, la chaleur et la convivialité sont de mise. L’atmosphère qui y règne est feutrée, calme 
et les bonnes odeurs de repas embaument la Maison de Quartier. 
L’équipe réalise que la dimension intergénérationnelle et associative est un élément fondamental 
de l’animation socioculturelle et c’est pourquoi, elle veille à ce que ce genre de partenariat soit 
maintenu dans le temps. 
  
Les autres lieux d’animation de la FASe 
Vernier est la commune du canton qui compte, après la ville de Genève, le plus grand nombre de 
lieux d'animation. Une collaboration est donc importante entre ces centres, même si les réalités 
des quartiers sont parfois différentes. Prêt de matériel, échange d'informations lors des réunions 
de réseau, sorties, visites, camps ou autres projets sont régulièrement organisés en commun. 
 

La convention tripartite 
Dans le cadre de cette convention entre la FASe, la ville de Vernier et le Quart’île, nous sommes 
sollicités pour développer une approche synergique avec les autres lieux d’accueil de la ville de 
Vernier sur un thème commun.  
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HIVER 
 
 

Terrain 
 
Première semaine de janvier 
Dans le but de répondre aux besoins d’activités des jeunes et aux besoins de garde des parents qui 
ont été chamboulés par la crise liée à la Covid, la Maison de Quartier (MQ) ouvre 
exceptionnellement ses portes la première semaine de janvier. Ceci ne se fait habituellement pas 
pour permettre à l’équipe de récupérer des heures et du fait qu’il y a, en temps normal, peu de 
demandes de la part de la population à cette période de l’année. 
Dans ce sens, quatre accueils sont proposés : deux journées enfants et deux soirées ados. 
Concernant les enfants, 11 sont inscrits et profitent ainsi de la MQ en jouant à divers jeux collectifs, 
en faisant preuve de créativité à travers des bricolages ou encore en profitant du terrain de la MQ. 
Du côté des ados, 3 jeunes le mercredi et 5 le vendredi répondent présents. Discussions, jeux de 
cartes et jeux vidéo sont l'adage de ces moments de rencontre qui sont forts sympathiques. 
 
Mercredis aérés 
Les mercredis aérés reprennent avec la rentrée scolaire. Ouverts aux enfants de 4 à 9 ans tous les 
mercredis, nous proposons des ouvertures à choix le matin, le midi, l’après-midi ou toute la journée.  
Des activités diverses et variées sont proposées aux enfants comme des bricolages, des dessins, des 
jeux de société ou encore des jeux collectifs. 
Cette année, la balle américaine a la cote auprès d’un petit groupe d’enfants et devient l’un des 
points prioritaires du mercredi. 
En ce début d’année, les normes sanitaires nous permettent d’accueillir les enfants jusqu’à 12 ans 
sans limitation de nombre. 
Nous ouvrons donc à nouveau à tous les enfants et petit à petit, le nombre d'inscrits augmente et 
flirte avec notre limite de 24 places.  
Les jeunes de 9 à 12 ans qui viennent à nouveau à midi sont également les bienvenus sur inscription 
et peuvent rester pour l’après-midi. 
 
Sorties nature 
Les sorties “nature”, rendez-vous mensuel pour les plus petits depuis maintenant deux ans, 
continuent sur leur lancée. 
Ainsi, les explorateurs en herbe commencent en février par une marche le long du Rhône les 
emmenant jusqu’au Bois-de-Bay où cabanes, grillades et bataille de boue sont au programme. 
Pour la sortie de mars, nous prenons le train jusqu’à la Plaine pour nous installer au bord de 
l’Allondon. Les enfants s’amusent au jeu des “ricochets” et sont émerveillés de pouvoir faire griller 
leurs cervelas au bout de leur bâton. La randonnée qui suit les amènent alors jusqu’à Russin et ce, 
malgré le surplus de poids considérable dû à leurs souvenirs rocheux qui remplissent leur sac. 
 
Mercredi tout public 
Nous devons malheureusement annuler ces accueils à cause de la situation sanitaire en lien avec la 
Covid.  
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CA février : enfants  
Semaine de centre aéré, du lundi au vendredi, avec 24 enfants. 
La neige est au rendez-vous, les bonhommes de neige apparaissent sur le terrain à plusieurs 
endroits et la pente, sous la terrasse, se transforme en piste de luge. 
En raison de la pandémie, aucune des sorties habituelles ne peut avoir lieu. Jeudi, nous prenons 
donc les transports en commun pour nous rendre, via les Mouettes, à la Perle du Lac où nous pique-
niquons, puis nous nous rendons au jardin botanique. 
Afin de préparer une journée de jeux coopératifs, Chloé, notre stagiaire, met à l’essai différents jeux 
avec les enfants. Chaque jour permet d'expérimenter un nouveau jeu sans aucun gagnant. C’est 
l’occasion de sélectionner ceux qui fonctionnent le mieux. Nous constatons que certains jeux 
nécessitent un encadrement supplémentaire, les grands ayant tendance à vouloir tout diriger.  
Belle semaine ! 
 
CA février : ados  
Durant les vacances de février, huit à neuf jeunes participent aux diverses activités proposées par 
l’équipe d’animation comme des jeux collectifs (jeux de société, cache-cache) et les activités 
habituelles telles que le baby-foot, les jeux de cartes, la Playstation et les discussions qui viennent 
compléter ce programme. 
Toute la semaine de délicieux repas leur sont proposés, à savoir des lasagnes maison, un poulet au 
curry, un couscous et des pizzas qui ravissent leurs papilles. 
 
Journée jeux coopératifs  
Chloé organise une séance de préparation avec l’équipe au complet pour animer cette journée 
particulière. Le jour-J, l’ensemble des enfants présents sont invités à participer à un tournoi de jeux 
coopératifs. L’objectif de ce projet est d’éviter l’exclusion, d’amener les enfants à se découvrir et 
faire connaissance à travers l’entraide et la solidarité. De plus, le fait d’avoir un objectif commun 
amène les jeunes à se questionner sur leur place dans le groupe, à coopérer et à communiquer. 
Ainsi, les enfants ne cherchent pas à être les meilleurs, mais bien d’être meilleurs ensembles. Les 
jeux se présentent sous forme de postes qui proposent chacun un objectif différent : l’imagination, 
la communication et l’écoute. Le dernier jeu consiste à écrire sur une feuille d’arbre une ou 
plusieurs qualités propres à chaque enfant, ce qui leur permet de se valoriser. 
 
Assemblée Générale de l’Association  
L'Assemblée Générale a lieu le 29 mars et elle se déroule en vidéo conférence. Malgré cette 
contrainte, toute l’équipe d’animation est présente à la Maison de Quartier ainsi que les co-
Présidentes et Jean-Pierre pour le comité, tous répartis dans différentes salles. Les autres membres 
du comité nous rejoignent via zoom.  
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Coulisses 
 
Publicités 
La programmation des activités de janvier à mars est bouclée et nous envoyons des flyers à toutes 
les familles inscrites à l’AMQVV. Ce programme est aussi disponible sur notre site internet 
”mqvv.ch”, sur notre page Facebook et Instagram.  
Les jeunes sont invités à le consulter, à s’inscrire aux activités et, le cas échéant, à organiser avec 
les animateurs d’autres activités et/ou sorties. 
 
Organisation 
Nous commençons l’organisation du centre aéré de Pâques et de l’été.  
Nous avons une entrevue avec un jeune du quartier qui se présente pour une place de stagiaire 
durant la semaine de Pâques.  
 
De plus, nous rencontrons deux animateurs auxiliaires en vue de compléter les équipes du centre 
aéré d’été, ainsi qu’un ancien jeune fréquentant la Maison de Quartier pour une place de stagiaire. 
Nous participons également à diverses réunions comme les réunions moniteurs tous secteurs 
confondus.  
 
Nous remplissons les grilles GIAC, outil statistique demandé par la FASe afin de rendre visible aux 
partenaires (Etat et communes) l’utilisation des subventions obtenues. Dans le même temps, nous 
écrivons le rapport d’activités 2020. C’est aussi la période de l'année où nous discutons de la 
présentation du budget 2022. 
 
Quart’île - rôle formateur pour les stagiaires 
La Maison de Quartier s’engage depuis des années dans la formation de futurs professionnels en 
ouvrant ses portes à des stagiaires, que ce soit en stage d’observation ou pour l’obtention de la 
maturité spécialisée en santé-social. 
Cette offre, qui est très importante pour le comité et l’équipe est toutefois soumise à une nouvelle 
contrainte puisque les stagiaires en maturité spécialisée doivent dorénavant être rémunérés selon 
un barème défini par l'État de Genève. Le coût de cette nouvelle mesure pousse la MQ à prendre 
la décision de n’offrir plus qu’une seule place par année pour la maturité santé-social et comme 
une stagiaire de ce type est déjà présente au sein du Quart’île, il n’y en aura pas d’autre en 2021. 
 
Journée réflexive 
Dans le but de commencer l’année sur de bonnes bases, l’équipe se retrouve un samedi au Quart’île 
afin de discuter de l’organisation interne et des répartitions des tâches de chacun. Nous profitons 
de cette journée pour aborder la question d’un éventuel nouveau secteur pré-ados. 
 
Supervision 
Nous continuons nos séances de supervision mensuelles sous la conduite de Gabriel Delaunoy.    
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PRINTEMPS 
 

Terrain    
 
CA Pâques : enfants 
Le CA de Pâques affiche complet et c’est avec une chouette équipe que les enfants peuvent se 
composer de superbes vacances. 
La thématique de Pâques étant à l’honneur, les vacanciers ont la possibilité de s’essayer à la teinture 
d'œufs, la création d’une Piñata (cassée par eux-mêmes le dernier jour) ou encore à une chasse aux 
œufs collective. Des ateliers de pâtisseries, de création de pâte à modeler ou encore des jeux libres 
leur sont aussi proposés. 
Le jour de la sortie, l’équipe leur fait découvrir le vallon de l’Allondon, du côté de Malval, où les 
enfants peuvent s’amuser en pleine nature. 
En outre, Robert, stagiaire en observation, passe toute la semaine avec nous et peut mettre en 
avant ses qualités qui l'amèneront peut-être un jour à devenir, comme il le souhaite, travailleur 
social. 
 
CA Pâques : ados 
Durant les vacances de Pâques, le secteur ados accueille tous les soirs 7 à 11 jeunes. De bons repas 
leur sont proposés tels que des saucisses accompagnées d’un gratin de pommes de terre, des 
fajitas, des pizzas et des hot-dog “maison”. Ces divers menus remportent un tel succès qu’il n’en 
reste pas une miette ! 
Diverses activités viennent compléter ces moments culinaires tels que la Playstation, les jeux de 
cartes, les jeux extérieurs comme le ping-pong, le basket ou les incontournables jeux de cache-
cache. Nous terminons cette magnifique semaine par une mémorable partie de Taboo durant 
laquelle certains ados se révèlent et se découvrent des talents insoupçonnés.  
 
Mercredis aérés 
Les accueils continuent et les enfants viennent avec bonne humeur et une belle énergie. Les jeux 
libres sont de plus en plus présents, dont la balle américaine qui ne perd pas ses adeptes. 
 
Fréquentation 
Les dernières semaines du printemps, il y a de plus en plus d’absents, et nous passons de 25 enfants 
inscrits à 13 enfants présents certaines semaines. L’année prochaine, il faudra réfléchir à une 
stratégie si nous avons encore beaucoup d'absentéisme alors que des enfants attendent une place, 
ce qui n’est heureusement pas le cas aujourd’hui. 
 
Sorties nature 
Pour la première sortie nature de printemps, nos jeunes explorateurs nous montrent de quoi ils 
sont capables puisque nous partons pour une randonnée de plus de 12 km le long du Rhône ! 
L’itinéraire au départ d’Onex amène les petits marcheurs jusqu’à la Passerelle du Lignon, puis la 
Passerelle de Chèvre avant que ceux-ci remontent aux Moulins et retournent à la MQ. Une belle 
journée qui est certainement suivie par une profonde nuit. 
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La sortie suivante est moins physique et c’est en train que nous nous rendons à Bellevue. Le premier 
stop s’effectue au Bain de Saugy où l’heure du pique-nique tombe justement à pique. Une fois les 
ventres bien remplis, et après avoir profité des bonheurs de ce petit coin de paradis, la digestion 
s’effectue avec une balade de 45 min qui nous emmène au parc Challande. La découverte de ce 
splendide refuge à animaux émerveille les enfants et certains d’entre eux, qui sont déjà venus, se 
prennent à jouer les guides. 
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Coulisses 
 
Projet Pré-ados 
Cette réunion voit le jour suite à diverses observations et questionnements amenés autant par 
l’équipe fixe du Quart’île, moniteurs et animateurs, que par certains professionnels engagés de 
manière temporaire, notamment lors des centres aérés. 
Pour commencer, l’une de ces observations avait déjà été amenée en 2016 par le comité et 
concerne la clarté des propositions faites au sein du Quart’île, plus précisément de l’offre pour le 
secteur enfants. En effet, suivant les périodes de l’année civile, le secteur s’oriente sur un public 
aux tranches d’âges différentes. Il s'adresse aux 4-9 ans pour les mercredis aérés, aux 4-10 ans lors 
des petites vacances ou encore aux 4-12 ans sur la période estivale.  
Ces différences créent un flou autant au sein de l’équipe que pour les parents qui ont souvent de la 
peine à comprendre l’offre proposée, notamment lorsque leur enfant se trouve dans la tranche 
d’âge 10-12 ans. 
De plus, les professionnels remarquent que le fait d’avoir un groupe d’enfants sur une tranche d’âge 
allant au-delà de 8 ans n’est pas pertinent vis-à-vis des activités imaginées. Soit elles sont trop 
enfantines et ennuient les plus grands, soit elles ne sont pas adaptées aux plus petits et ne peuvent 
donc pas être proposées. 
En outre, pouvoir compter sur une continuité dans l’accueil des jeunes, de leur plus jeune âge au 
secteur enfant jusqu’à leur majorité à travers le secteur ados, est une offre qui nous semble 
pertinente. Il ne manque donc actuellement que le maillon pré-ados dans la chaîne. 
Enfin, et en parallèle, le secteur “Tout-Public” du mercredi après-midi ne rencontre pas un grand 
succès et prend alors déjà en charge “les plus grands" du secteur enfants ainsi que quelques pré-
ados du quartier qui peuvent se compter sur les doigts de la main. 
Ainsi, et à la vue des différents points mis en avant, le comité accepte le projet pour un secteur pré-
ados, mis sur pied dès la rentrée de l’année scolaire 2021-2022. 
 
Réunion budgétaire 
Pour donner suite à la validation du projet pré-ados, une réunion est effectuée dans le but de 
remanier le budget 2022 en y ajoutant le nouveau secteur. Plusieurs adaptations doivent être 
effectuées mais l’exercice finit par être concluant. 
 
Réflexion sur le centre aéré d’été dès 2022 
Le département de l’instruction publique annonce une modification des vacances scolaires dès l’été 
2022. Les vacances estivales seront réduites à 7 semaines, soit une de moins qu’actuellement, et 
une semaine sera rajoutée à Pâques dès l’année 2023. 
Ainsi, la répartition des semaines de vacances scolaires dans l’équipe, alliée aux engagements de 
personnels auxiliaires ainsi que la mise sur pied d’un nouveau secteur pré-ados, force l’équipe à se 
pencher sur la question. 
La décision est alors de réduire les centres aérés d’été à 6 semaines, 3 en juillet et 3 en août. Cela 
permet une répartition plus équitable, sans pour autant péjorer la présence de certains membres 
de l’équipe sur le reste de l’année scolaire.  
En outre, et même avec cette offre temporelle moindre sur l’été, le fait de proposer un nouveau 
secteur pré-ados à l’année augmente la capacité d'accueil annuelle de la MQ. 
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Bilan moniteurs 
Chaque animateur est référent d’un moniteur et/ou d’un collègue administratif et technique. 
Durant l’année, nous avons des réunions pour poser des objectifs, leurs suivis et répondre aux 
divers questionnements. En juin, nous faisons un bilan moniteur tous secteurs confondus et nous 
profitons du beau temps et de notre terrain pour faire une soirée d’équipe. 
 
Entretiens animateurs auxiliaires pour l’été et monos 
Une partie des animateurs auxiliaires est connue et engagée pour le mois de juillet, nous devons 
compléter l’équipe du mois d’août par un animateur ou une animatrice. Nous rencontrons deux 
animateurs potentiels et notre choix se porte sur un animateur qui vient de terminer l’HETS et qui 
a fait son stage avec les TSHM de Vernier.  
L’équipe de moniteurs est vite constituée avec nos moniteurs présents tout au long de l’année et 
d’autres ayant déjà travaillé chez nous à d’autres occasions.    
 
Réunion préparation CA été 
A cette période de l’année, l’organisation du centre aéré occupe déjà une bonne partie du travail 
administratif. Deux réunions ont lieu avec les différentes équipes encadrantes pour organiser les 
activités qui auront lieu durant les 8 semaines de centre aéré. 
 
Entretiens moniteurs pour l’été des ados 
Notre moniteur à l’année sur ce secteur est engagé pour le centre aéré. 
Nous envoyons donc un appel d’offre à la FASe afin d’avoir plusieurs candidatures. Par la suite, nous 
rencontrons plusieurs moniteurs pour l’accueil été-ados et notre choix se porte sur un moniteur 
travaillant déjà à la Carambole ainsi que dans les bus scolaires et qui connaît potentiellement déjà 
certains de nos jeunes. 
 
Commission bâtiments 
Une commission bâtiments est créée pour réfléchir à une extension pouvant accueillir les 
adolescents dans un lieu qui leur serait propre et réfléchir aux différents aménagements du terrain 
et de la maison. Elle est constituée de deux membres du comité et de deux membres de l’équipe 
du Quart’île. 
 
Commission sociale  
Cette année, la commission sociale a lieu à nouveau en présentiel à la ferme Golay.  
La coordinatrice facilitatrice ainsi que les présidentes se rendent à cette séance.  
Le point fort de l’année 2020 est la réorganisation selon les normes Covid, avec notamment la mise 
en place d’un nouvel accueil du mercredi soir et le maintien du lien avec les jeunes. 
Notre objectif 2022 et la demande socioculturelle du quartier concernent l’ouverture d’un secteur 
pré-ado. 
 
Convention Tripartite 
Cette année, la situation sanitaire oblige la séance à se dérouler en vidéo conférence.  
Le constat des différentes équipes est que beaucoup de nos jeunes ont des situations familiales et 
professionnelles problématiques qui peuvent aboutir, une fois leur majorité atteinte, à des 
situations dites d’urgence.   
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Au terme de cette discussion, nous faisons une synthèse des thèmes abordés et décidons que le fil 
rouge pour l’année à venir concernera la problématique individuelle des jeunes sur le plan social. 
 
Réunion de réseau autour d’un enfant à besoins spécifiques 
Le prise en charge d’un enfant à besoins spécifiques peut être parfois compliquée et c’est à la suite 
d’un incident menant à une exclusion que nous rencontrons la maman de ce dernier.  
Lors de cette rencontre, nous pouvons compter sur la présence du pédopsychiatre qui suit l’enfant 
ainsi que de l’éducateur REP de l’école des Ranches. L’échange est pertinent, grâce à la 
collaboration des professionnels présents autour de la table, nous pouvons trouver une solution à 
la réintégration progressive de l’enfant au sein de la Maison de Quartier. 
 
Départ 
Laurence Champod, animatrice depuis 2008 à la MQVV annonce son départ pour une nouvelle 
aventure. Elle quittera son poste fin août 2021. Cette annonce est l’occasion de se repencher et de 
se remémorer tous les bons moments passés avec elle ainsi que de nommer tout ce qu’elle a 
apporté à l’AMQVV, de l’Alibi au Quart’île. I faut savoir que courant 2017, l’association lui avait 
proposé le mandat de coordinatrice facilitatrice afin de mettre en avant ses compétences, son 
expertise du terrain mais surtout son sens du partage de connaissances et sa volonté de garantir le 
bien-être de l’équipe et des usagers de la Maison de Quartier. Un grand merci à elle pour toutes 
ces années dédiées à la population verniolane ! 
 
 
Responsable d’équipe 
L’annonce de départ de notre collègue, mandatée comme coordinatrice facilitatrice, ainsi que 
l’avancée de la supervision amène l’équipe et le comité à se questionner sur la nécessité de 
bénéficier d’un responsable d’équipe. Les différences entre un poste de facilitateur et de 
responsable sont alors mises en avant et analysées en parallèle des besoins de l’équipe et du 
comité. Après mûres réflexions, la décision est prise d’engager un responsable d’équipe en lieu et 
place du poste de coordinatrice facilitatrice.  
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ÉTÉ 
 

Terrain    
 
Centre aéré d’été : enfants 
Semaine 1 
La semaine se déroule dans l’univers culinaire avec comme thème ”Top Chef”. Les enfants peuvent 
découvrir leur capacité à cuisiner et partager leurs créativités, en fabriquant leur propre toque ou 
aliments en pâte FIMO. Une activité cueillette et des jeux coopératifs sont aussi au menu et la 
semaine se termine avec la dégustation de crêpes colorées. 
Du côté de la sortie hebdomadaire, les petits chefs en herbe sont amenés à la chocolaterie Cailler 
de Broc. 
 
Semaine 2 
Pour la deuxième semaine, l’équipe invite les enfants dans l’univers du spectacle. La création 
d’instruments utilisés ensuite dans la composition d’un morceau, mais aussi la mise sur pied d’une 
chorégraphie ou encore des sessions de maquillage sont au programme. Le dernier jour, les enfants 
proposent même une représentation à leurs parents et finissent la semaine en beauté en profitant 
du château gonflable de la MQ. 
Le jour de la sortie, le soleil laissant la place à la pluie, c’est à Aquatis que les enfants admirent le 
balai des poissons et autres animaux marins.  
 
Semaine 3 
L’ouverture des jeux olympiques approchant grandement, ces derniers sont le fil rouge de la 
troisième semaine. Tout au long de la semaine, les activités font alors s’affronter les enfants par 
équipe lors de combats de sumo, d’une initiation au Tchoukball, d’une course d’obstacles ou encore 
de divers types de parties de pétanque. Un échauffement collectif a aussi lieu tous les matins et des 
séances de yoga en fin de journée permettent à l’entier de nos sportifs de se détendre avant de 
rentrer se reposer. 
Le jour de la sortie, c’est avec émerveillement que nous allons visiter le musée olympique de 
Lausanne. 
 
Semaine 4 
Après une semaine sportive et fatigante, il est l’heure de reprendre des forces dans le calme et le 
rêve. Et cela tombe bien car le rêve est le thème de cette quatrième semaine. L’accent est alors mis 
sur le côté créatif. Les enfants peuvent s’essayer au Land Art, à la création d'attrape-rêves, de 
radeaux, d’avions en papier ou encore de boîtes à trésors. 
Pour la sortie, ils se mettent même à rêver d’être des cow-boys puisque c’est à Western City que 
cette belle semaine nous emmène. 
 
Semaine 5 
Il est temps de partir à l’aventure, d’aller explorer de nouvelles choses lors de cette cinquième 
semaine. Des ateliers d’improvisation et de cinéma, permettant de se mettre dans la peau d’un 
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autre, ou encore une chasse au trésor sont proposés. L’aventure va même jusqu’au point d’aller 
explorer les Grottes de Vallorbe lors du jour de sortie. 
 
Semaine 6 
“Notre belle planète” est le thème de la sixième semaine, emmenant les enfants présents dans 
plusieurs balades et petites randonnées. Ces derniers peuvent donc découvrir les rives de 
l’Allondon, la plage de Préverenges, le bord du lac mais aussi profiter de l’environnement naturel 
de l’immense terrain de la Maison de Quartier. 
 
Semaine 7 
Pour cette septième semaine, on part au pays du soleil couchant puisque c’est sous le rythme des 
cow-boys et des Indiens que nous nous amusons.  
L’équipe d’animation découvre que les enfants ne sont plus tellement intéressés par le sujet, ils 
sont passés aux mangas et ne connaissent plus cet univers. 
On se déguise, on se maquille et on joue à plusieurs jeux en lien avec le thème de la semaine. Les 
jeunes ont aussi l'occasion d’aller découvrir l’escalade à “Structure”, la salle de grimpe verniolane 
gérée par un de nos moniteurs. 
Pour la sortie, on retourne à Western City où les enfants passent une nouvelle fois un très bon 
moment. 
Cette semaine, nous avons eu beaucoup d’enfants avec des allergies alimentaires qui ont demandé 
à Laurence, notre cuisinière, une grande capacité d’adaptation. 
 
Semaine 8 
La dernière semaine de l’été reprend le thème des jeux olympiques et propose plusieurs activités 
sportives allant de l'athlétisme aux sports d’équipe en passant par une course de chi-fou-mi. 
À la suite d’une mauvaise compréhension de l’entreprise de transport, qui a annulé la course du 
secteur enfant à la place de celle du secteur ados, la sortie qui est prévue au Vallon de l’Aubonne 
pour faire un parcours Vita, se transforme en une journée aux Evaux pour un accrobranche. 
 
Encadrement difficile 
Lors du bilan du centre aéré d’été, il ressort qu’il est parfois compliqué d’encadrer certains enfants, 
notamment les plus âgés qui ont une trop grande différence d’âge avec les plus petits et qui ne se 
retrouvent donc pas dans les activités proposées. Néanmoins, ceci devrait être résolu avec l’arrivée 
du nouveau secteur pré-ados. 
 
Enfants des Tattes 
Le Quart’île réserve, lors de tous les centres aérés proposés durant l’année, un certain nombre de 
places aux enfants des Tattes. Toutefois, ces derniers ne font pas preuve d’une grande assiduité et 
il faut donc que l’on reprenne ceci régulièrement avec les assistantes sociales de l’Hospice Générale. 
Le problème est que nous avons d’autres enfants en liste d’attente qui pourraient profiter de ces 
places laissées vacantes. Il faut donc que l’on travaille sur une meilleure communication destinée 
aux parents des enfants de Tattes. 
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Personnel 
Les équipes présentes lors de l’édition 2021 du centre aéré d’été sont d’une grande qualité. 
Énormément de propositions sont faites et l’encadrement est exemplaire. Du côté de la 
restauration, nos cuisiniers font un travail remarquable et bravo aussi à Chantal, notre secrétaire, 
qui doit jongler avec des demandes d’inscriptions incomplètes, tardives et parfois urgentes. 
 
 
Été :  ados 
Première semaine de juillet 
Dès le premier soir, nous avons 11 jeunes présents, la relève est là ! En effet, la venue de ce groupe 
de jeunes, déjà connus par l’équipe puisqu’ils venaient aux mercredis aérés ou durant les centres 
aérés d’été, vient compléter notre équipe de jeunes habitués. La cohabitation est très bonne. Cette 
belle dynamique donne lieu à des repas conviviaux, des parties de FIFA, des discussions et des jeux 
de société en groupes très animés. Sans oublier, les matchs de foot dans le cadre de l’Euro qui ont 
suscité beaucoup d’émotions et de fous rires mémorables.  
Histoire de finir en beauté cette semaine, nous organisons une sortie pédalo sur le lac avec 15 
jeunes. 
 
Deuxième semaine de juillet 
Le petit groupe de la première semaine est toujours présent.  
Les activités sont au beau fixe ! FIFA, baby-foot, jeux de société, danse et musique sont au 
programme.  
Le bilan de ces deux semaines de juillet est très positif. Beaucoup de jeunes sont présents, quelle 
que soit la météo, et il y a une bonne participation qui donne lieu à des moments plus collectifs 
(jeux de cartes, jeux de société, etc.). En effet, nous décidons que, durant cette deuxième semaine, 
les jeunes peuvent profiter de faire d’autres activités que de jouer à la PS4. Cette décision est très 
bien comprise et acceptée par les jeunes. 
Les petits services fonctionnent bien. Les nouveaux ont vite pris de bonnes habitudes à savoir qu’ils 
téléphonent pour s’inscrire aux repas et participent aux tâches.  
Pour résumer, il y a une bonne ambiance et une bonne dynamique autant avec les jeunes qu’avec 
l’équipe. 
 
Dernière semaine d’août avant la rentrée scolaire 
Une bonne partie des ados que nous avons l’habitude de voir sont présents, accompagnés des 
jeunes du mois de juillet.  
La première soirée est quelque peu mouvementée, à croire que pendant les vacances les jeunes 
ont oublié le respect, le savoir-vivre et les règles inhérentes au Quart’île.  
Après un rappel de ces dernières, nous poursuivons cette semaine avec des activités telles que des 
parties de baby-foot, un quizz musical, des jeux de société, du foot, des mimes et des parties de 
cache-cache mémorables !  
La sortie de jeudi au karting est annulée faute de participants ! Grosse déception pour l’équipe 
comme pour les jeunes qui se sont inscrits. L’équipe décide alors de suggérer aux jeunes intéressés 
une autre sortie et nous leur proposons d’aller au cinéma voir Free Guy !  
Très belle sortie, ce film a fait l’unanimité !  
Nous avons ensuite terminé cette belle journée en partageant un bon repas à la Maison de Quartier.  
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Coulisses 
 
Journées réflexives 
Dans le but de se retrouver et de commencer l'année sur de bonnes bases, l’équipe s’octroie deux 
journées réflexives. Plusieurs sujets, tant organisationnels que réflexifs, sont abordés et une partie 
du programme d’activités annuel est défini. 
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AUTOMNE 
 

Terrain 
 
Mercredis aérés 
La rentrée se fait sur les chapeaux de roues et les mercredis aérés affichent complets dès la 
première ouverture. Nous retrouvons les habitués mais aussi de nouvelles têtes qui découvrent la 
MQ avec émerveillement. 
 
Sorties Nature 
Les sessions d’automne nous emmènent en octobre du côté des Bois de Versoix où, après des jeux 
extérieurs et le pique-nique/grillades, nous faisons, par petits groupes, le parcours Vita. Les enfants 
sont assez fans des différents postes et courent de l’un à l’autre, semant ainsi certains adultes qui 
ont de la peine à suivre tout du long. 
Le mois suivant, en novembre, nous marchons d’Onex à la MQ en passant par les rives du Rhône. 
Une randonnée exigeante pour les plus petits mais surtout un défi qu’ils relèvent avec autant de 
fierté que de bonheur lorsqu'ils découvrent les paysages le long du chemin. 
Suite à des problèmes d’effectifs de dernière minute liés à la Covid, nous devons annuler la sortie 
du mois de décembre qui devait nous amener à découvrir divers lieux en lien avec la fête de 
l’Escalade. 
 
Pré-Ados 
Dans le cadre des accueils pré-ados sur inscription du mercredi après-midi, nous mettons en place 
un atelier sur trois après-midis pendant lesquels nous réalisons un court métrage. Le projet se fait 
en plusieurs étapes. Premièrement, constituer une équipe. Deuxièmement, établir un premier jet 
de scénario en collectif. Troisièmement, improviser sur ce scénario et inclure les bonnes idées qui 
émergent. Quatrièmement, tourner les scènes. Finalement, faire le montage, étape facultative au 
bon vouloir de chaque jeune étant donné qu’elle est un peu fastidieuse. 
Les participants expriment de la satisfaction face au résultat et sont fiers de « la famille superhéros 
». Cet atelier leur permet de passer de l’autre côté de l’écran, de collaborer et de développer leur 
créativité et leur confiance en eux dans l’expression orale et l’expression de leur imaginaire. 
 
Ados 
Accueils vendredi soir - 13 ans et plus 
Bonne fréquentation des soirées ados du vendredi soir, nous avons en moyenne une quinzaine de 
jeunes présents. Les activités phare telles que le baby-foot, la Xbox, les jeux de société, les karaokés 
ou encore les cache-cache restent des valeurs sûres.  
 
Accueils mercredi soir - 15 ans et plus 
Un peu moins d’une dizaine de jeunes sont présents durant ces accueils. Les activités sont les 
mêmes qu’avec les plus jeunes de ce secteur à savoir, les habituels parties de baby-foot, de FIFA ou 
encore des cache-cache dehors quand il fait nuit.  
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Quart’île en Folie 
L’édition 2021 du Quart’île en Folie est une réussite. L’ambiance chaleureuse, les sourires, 
l’émerveillement des petits et grands ainsi que le nombre de personnes présentes sont autant de 
signes qui prouvent que la manifestation atteint ses objectifs. Ce moment festif offre une bulle d’air 
à la population en ces temps d’isolements dû à la crise sanitaire, et permet du même coup de 
remplir les batteries de l’équipe d’une bonne énergie. 

Cinq groupes se succèdent sur la scène principale alors que les artistes de l’association Cirque 
Production émerveillent petits et grands. Le stand de maquillage est une nouvelle fois un succès et 
le château gonflable croule sous les demandes des enfants...et des parents ! 

À noter que la présence de ces divers artistes a été possible grâce au fond “Culture et Sport”, qui a 
soutenu leur venue à hauteur de Frs. 5000.- 

Du côté des forces de travail, le comité de l’association est très motivé à mettre la main à la pâte et 
il est soutenu par quelques bénévoles externes ainsi que des petits jobs qui se donnent corps et 
âme. 

Vivement l’année prochaine !  
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Cafés & Croissants au Parc Chauvet-Lullin 
Début octobre, nous allons à la rencontre des habitants au Parc Chauvet-Lullin. Le petit déjeuner 
est offert à une quarantaine de personnes dont plusieurs familles et des jeunes. Nous profitons de 
cet instant pour créer des liens, rencontrer la population et leur faire découvrir nos activités, 
comme la prochaine sortie « Découvre la Suisse”. Très belle journée !  
 
Découvre la Suisse 
Le projet “Découvre la Suisse”, premier du nom, a pour but de faire découvrir les terres helvétiques 
aux usagers de la MQ. Pour ce faire, un car emmène 23 personnes du côté de la Gruyère. Au menu, 
visite du Château de Gruyère, de la “Maison du Gruyère” et de la “Chocolaterie Cailler”. Petits et 
grands sont émerveillés par cette journée, qui se passe dans une ambiance conviviale très agréable, 
et se réjouissent déjà de la prochaine édition. 
 
Canton danse : Projet de clip chorégraphique pour les 50 ans de la FCLR 
Avec les déboires des mesures Covid fluctuantes, ce projet, qui devait à l’origine être une flashmob 
et une vidéo, devient finalement essentiellement une vidéo montrant les activités et l’ambiance de 
la Maison de Quartier.  
Nous faisons appel à une adolescente motivée par la danse pour apprendre une chorégraphie aux 
participants sur la musique « Jerusalema ». 
Le résultat, bien que réussi, ne représente pas autant de personnes que nous le désirions 
initialement, la faute d’une période de transition compliquée qui a mis un peu à mal l’organisation 
des tournages. Néanmoins, les participants ont pu voir le résultat à la fête du Quart’île lors d’une 
projection publique. Une partie de notre vidéo a été utilisée, lors des 50 ans de la FCLR, pour le 
montage d’un film qui reprend l’ensemble des vidéos envoyées par les centres qui ont participé au 
projet ”Canton danse ”. 
 
Centre aéré octobre : enfants 
Le centre aéré d’octobre prend des airs d’Halloween. Des monstres prennent place sur les portes 
de la MQ. Des citrouilles en papier et des bougeoirs naissent des mains des enfants et ces derniers 
se transforment même en enquêteurs quand il s’agit de retrouver qui a effectué un meurtre 
horrible dans la maison. Maison de laquelle ils doivent aussi ressortir en participant à une “escape 
room” spécialement conçue pour eux. 
Une grande randonnée, leur faisant découvrir les joies du parcours Vita et du minigolf, permet aussi 
de prendre l’air pour finir cette semaine avec des souvenirs plein la tête. 
 
Centre aéré octobre : pré-ados 
C’est une grande première ! Nous proposons aux jeunes de 9-12 ans un accueil sur toute la semaine 
de 8h à 18h. 
Cet accueil a clairement du sens, les jeunes sont vraiment heureux d’avoir leur propre accueil. De 
plus, avoir la même équipe toute la semaine est vraiment intéressant pour le lien 
Très bonne dynamique durant l’ensemble des vacances. Une dizaine de jeunes sont présents tous 
les jours.  
Les activités proposées telles que les jeux libres à savoir le baby-foot, le basket et le football restent 
des valeurs sûres.  
En début de semaine, nous décorons la maison pour le vendredi soir car il y a la traditionnelle soirée 
de la peur et de l’horreur, Halloween. 
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Mercredi, nous profitons du beau temps pour faire un peu de sport et divers jeux collectifs à l’école 
de Vernier-Place.  
Jeudi, c’est le jour de la sortie. Le matin, nous allons au Jardin Botanique Alpin à Meyrin et malgré 
le froid, nous passons un excellent moment ! Pour preuve, des parties de Mospido endiablées qui 
ont réchauffé les esprits de tous !  L’après-midi, nous allons à l’UltimEscape, un Escape-room où 
nous avons 60 minutes pour réaliser notre mission. Belle dynamique dans les différentes équipes 
et surtout, belle solidarité entre tous.  
Nous finissons en beauté cette très belle semaine avec des ateliers pizzas, des maquillages et des 
jeux libres. 
 
Vacances d’octobre : ados 
Comme pour le reste de l’année, les accueils ados ont lieu le mercredi et le vendredi soir. 
Si l’accueil du mercredi reste quasiment identique, sous la forme d’un accueil libre, celui du 
vendredi se mue en soirée d’Halloween. Ainsi, une vingtaine de jeunes sont présents pour passer 
un moment sous le signe de l’horreur et partager un repas sanglant dans une très bonne ambiance. 
 
Soirée Noël ados 
Cette année, 11 jeunes sont présents pour cette soirée. En début de soirée, les activités phare sont 
de mise comme le baby-foot et le jeu FIFA. 
Pour le repas, nous n’avons pas pu remettre le couvert pour une bonne fondue bressane pour cause 
de Covid. Nous ne manquons pas pour autant de mettre les petits plats dans les grands et 
proposons, à la place, de délicieux en-cas festifs tels que des canapés au saumon et/ou au fromage 
blanc, un peu de charcuterie et des petits fours. 
Ensuite, c’est le moment du dessert mais surtout celui des cadeaux. Les jeunes sont ravis de 
découvrir la surprise cachée dans la salle miroir et qui se trouve être un magnifique baby-foot ! Ils 
sont heureux et remercient chaleureusement le comité pour ce superbe cadeau qu’ils ne manquent 
pas d’essayer de suite ! La soirée se termine dans la joie et la bonne humeur au rythme et au son 
des balles neuves qui résonnent dans la maison. 
 
Fête de Noël 
Cette année, nous proposons aux familles une fête le 22 décembre. Au programme, décoration du 
sapin, chansons de Noël. Des fables sont racontées au public venu en nombre ! Une soixantaine de 
personnes sont présentes, tout âge confondu. 
Après le spectacle, le Père Noël distribue des cadeaux, des livres offerts par l’association La Joie de 
Lire et des biscuits faits par les enfants durant les mercredis aérés. Afin d’immortaliser ce moment, 
les enfants prennent la pose avec le Père Noël et repartent avec une photo souvenir. Il faut dire 
qu’Anton Jeker, membre bénévole du comité de l’association, a tenu son rôle de Père Noël à 
merveille, un grand merci ! 
La soirée de Noël est toujours un moment magique et elle est attendue par toutes et tous. Nous 
avions rêvé d’une fête de Noël grandiose, surtout en ces moments difficiles mais, en lien avec la 
situation sanitaire du moment, nous avons dû revoir nos attentes et ce sera pour l’année prochaine.  
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COULISSES 
 
Atelier « esprit critique » 
Deux animatrices et un animateur participent cette année à des ateliers, au cycle du Renard, ayant 
pour but le développement du sens critique des jeunes. Pour ce faire, des articles et images vidéo 
leur sont proposés afin qu’ils puissent analyser la véracité des informations transmises. Nous 
sommes surpris par la clairvoyance des élèves présents. Le bilan étant positif, il est décidé de 
poursuivre le projet, d’améliorer l’atelier et le reconduire l’année prochaine. Une personne de 
l’équipe participe donc à des séances de développement qui seront aussi reconduites en 2022. 
 
Finalisation de la Charte 
Lors de la supervision de début d’année, une esquisse de charte voit le jour. Cette dernière est alors 
finalisée et la Charte 2021-2022 de la Maison de Quartier est validée. Celle-ci sera reprise en juin, 
puis retravaillée en vue de la Charte 2022-2023. 
 
Poste de responsable d’équipe 
Le comité décide de nommer Sébastien Lotterio, animateur depuis février 2019 au Quart’île, au 
poste de responsable d’équipe. Son mandat commence officiellement le 1er novembre 2021. 
 
Départ pour une année sabbatique 
Mathieu Leckie, animateur du secteur ado, annonce à l’équipe et au comité vouloir profiter d’une 
année sabbatique dès le 1er janvier 2022. Sa demande est acceptée et il se voit donc octroyer un 
congé sans solde. Nous lui souhaitons une année riche en expériences. 
 
Appels d’offres 
À la suite du départ de Laurence et à l’annonce d’année sabbatique de Mathieu, deux postes sont 
à repourvoir. Ainsi, les appels d’offres sont ouverts à l’automne avec une date limite de postulation 
à fin octobre. Ensuite, la FASe fait un premier tri des dossiers puis la Maison de Quartier choisit les 
candidats potentiels. Une fois fait, ceux-ci sont convoqués pour un entretien qui aura lieu en janvier 
2022, la faute à un calendrier trop chargé et à cette fameuse Covid et ses quarantaines qui jouent 
les intrus dans nos vies depuis bien trop longtemps. 
 
Samedi réflexif  
Dans le but de co-construire de nouvelles bases, l’équipe se retrouve un samedi afin d’aborder 
plusieurs sujets tant au niveau du terrain que des coulisses.  
Néanmoins, force est de constater qu’il est plus judicieux d’attendre que l’équipe soit à nouveau au 
complet pour ce genre d’exercice. Un ou plusieurs samedis seront alors agendés en 2022 une fois 
les recrutements terminés. 
 
Workshop réaménagement du Skatepark de Morglas 
La Ville de Vernier compte réaménager la parcelle anciennement occupée par le Skatepark à 
Vernier-Village afin d’y proposer des infrastructures en libre accès, dédiées aux sports et aux loisirs. 
La Ville de Vernier nous associe, avec la population ainsi que les futurs utilisateurs de ce lieu, pour 
en imaginer le contenu ainsi que la forme. Pour ce faire, un workshop se tient mi-novembre sur 
place afin d’échanger nos idées et projets mais surtout mettre en avant les envies des jeunes.  
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PERSPECTIVES 2022 
 
Pérennisation du secteur pré-ados 
L’accueil du nouveau secteur pré-ados rencontrant un franc succès, il est important pour l’équipe 
de faire en sorte que celui-ci soit maintenu. Pour ce faire des activités vont être développées et la 
communication sur son existence optimisée. 
 
Nouvelle formule des centres aérés d’été 
À la suite du changement du planning des vacances scolaires décidé par le canton, il a été fait le 
choix de passer de 8 à 6 semaines de centres aérés d’été. Néanmoins, cette nouvelle formule 
proposera un accueil plus important grâce à la mise en place du secteur pré-ados. 
 
Nouvelle équipe 
Avec le départ de Laurence et l’année sabbatique de Mathieu, deux nouvelles personnes vont 
compléter l’équipe. Ces arrivées vont permettre de construire une nouvelle dynamique et de 
redéfinir les différents axes de la maison de quartier. 
En outre, 2022 sera aussi une année charnière pour le secrétariat du Quart’île puisqu’il faudra 
préparer le départ à la retraite de notre chère secrétaire, Mme Mosimann.  
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